
SEXTAGÉSIMA SEGUNDA ATA DA DÉCIMA SÉTIMA LEGISLATURA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DA ESTÂNCIA TURÍSTICA DE IBITINGA E QUINQUAGÉSIMA QUARTA SESSÃO 

LEGISLATIVA ORDINÁRIA. Aos 13 (treze) dias do mês de maio de 2014 (dois mil e quatorze) às 20h 

(vinte) horas, no Plenário da Câmara Municipal da Estância Turística de Ibitinga, situado à Avenida Doutor 

Victor Maida nº 563 – Centro de Ibitinga-SP foi iniciada a Quinquagésima Quarta Sessão Legislativa Ordinária 

desta Legislatura, sob a presidência do Vereador Dr. Marcel Pinto da Costa, Presidente desta Casa de Leis. 

Estavam presentes à Sessão todos os Senhores Vereadores, com exceção do Vereador Jean Ferreira da Silva. A 

Sessão foi iniciada com a votação da ata da Sessão anterior, que foi aprovada por unanimidade dos votos dos 

presentes. Não havendo matéria recebida do Executivo Municipal foi iniciada a leitura dos RECEBIDOS DOS 

SENHORES VEREADORES: Constou da PEL Nº 01/2014, alterando as atribuições do Senhor Prefeito na 

Lei Orgânica Municipal, de autoria de Vereadores. Constou do PLO Nº 68/2014, que reserva unidades 

habitacionais aos funcionários públicos municipais da Estância Turística de Ibitinga, de autoria do Vereador 

Antônio Esmael Alves de Mira. Constou do PRE 02/2014, alterando vários assuntos da Resolução nº 3.334, de 

23 de dezembro de 2008, que institui o Regimento Interno da Câmara Municipal de Ibitinga, de autoria dos 

Vereadores Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira e Gumercindo José Rossatto Bernardi. Constaram dos 

seguintes REQUERIMENTOS: Nº 134/2014, requerendo informação sobre o prédio situado à Rua Tiradentes, 

353, Clube Recreativo Ibitinguense, de autoria do Vereador Antônio Esmael Alves de Mira; Nº 135/2014 - 

requerendo informação ao Executivo se existe a possibilidade de realização de melhorias na Praça Júlio F. da 

Silva, Jardim América, como: limpeza, jardinagem, construção de guia de passeio, poda das árvores e 

instalação de bancos, de autoria do Vereador Guilherme de Souza Martins; Nº 136/2014 – questionando sobre a 

possibilidade de implantação de campo de bocha na Praça do Jardim América, defronte ao Supermercado 

Salina, de autoria do Vereador Guilherme de Souza Martins; nº 137/2014 – requerendo informação ao Senhor 

Prefeito Municipal sobre a verba proveniente do DADE, de autoria do Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de 

Oliveira; Nº 138/2014 – questionando sobre a destinação da área existente na Rua Serafim Zapata no bairro 

Paulo de Biazi, ao lado do reservatório de água ali construído e solicitando que seja feito uma limpeza urgente 

no local, com roçamento e recolhimento de entulhos ali existente, de autoria do Vereador Windson Pinheiro; Nº 

139/2014, justificando ausência na Sessão Legislativa Ordinária de 13 de maio de 2014, de autoria do Vereador 

Jean Ferreira da Silva. Constaram das seguintes INDICAÇÕES: Nº 126/2014, indicando a limpeza e todas as 

benfeitorias necessárias na Praça, quadra de basquete e campo de futebol localizado na Rua Paulo de Biasi, no 

Jardim do Bosque, de autoria do Vereador Guilherme de Souza Martins; Nº 127/2014, indicando estudos pela 

secretaria de Segurança Pública Municipal com urgência, no sentido de inibir os excessos de velocidade 

praticados por partes dos motoristas, se necessário à construção de uma lombada na Rua Benjamin Constant, 

cruzamento com Avenida Ferroviária, de autoria do Vereador Windson Pinheiro; Nº 128/2014, solicitando ao 

setor competente que seja providenciado a recuperação asfáltica no leito carroçável da Rua Guilherme Bersano, 

no bairro Paulo de Biazi em toda a sua extensão, de autoria do Vereador Windson Pinheiro. Constaram das 

seguintes MOÇÕES: Nº 42/2014, de Congratulação e Louvor pela passagem do Dia das Mães, transcorrido no 

dia 11 de Maio do corrente, de autoria do Vereador Guilherme de Souza Martins; Nº 43/2014, de Congratulação 

e Louvor aos alunos do curso de Turismo da FAIBI pelo relevante serviço prestado ao município, através de 

projeto desenvolvido, realizando Roteiro Pedagógico Cultural junto aos alunos das quintas séries do ensino 

municipal, de autoria do Vereador Osias Soares de Oliveira; Nº 44/2014, de Aplauso à Secretaria Municipal de 

Cultura pelo circuito SESC de artes que trouxe para Ibitinga, no último dia 09 de maio do corrente, várias 

atividades artísticas de rua, encantando todo o público presente, de autoria do Vereador Guilherme de Souza 

Martins; Nº 45/2014, externando pesar à Família Victor pelo falecimento do Senhor Helder Henrique Victor, de 

autoria do Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira; Nº 46/2014, externando pesar à Família Ferreira 

da Silva pelo falecimento do Senhor Orevalde Ferreira da Silva, de autoria dos Vereadores; Nº 47/2014, 

externando pesar à Família Maccari pelo falecimento do Senhor Sebastião Ângelo Maccari, de autoria do 

Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira; Nº 48/2014, externando pesar à Família Prado pelo 

falecimento do Senhor João do Prado, de autoria do Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira. 

Constaram dos seguintes OFÍCIOS: Nº 26/2014, congratulando o Sindicato dos Servidores Públicos Municipais 

de Ibitinga pela realização da confraternização em 1º de maio do corrente, em comemoração ao “Dia do 

Trabalho”, de autoria do Vereador Antônio Esmael Alves de Mira; Nº 27/2014, encaminhando abaixo-assinado 

ao Executivo Municipal, constando assinaturas de funcionários públicos municipais, de autoria do Vereador 

Valdecir de Traque. Em seguida iniciou-se os RECEBIDOS DE DIVERSOS: Telegrama do Ministério da 

Saúde nº ref. 023046, informação de liberação de recurso; Telegrama do Ministério da Saúde nº ref. 000002, 



informação de liberação de recurso; Ofício nº 007/2014, setor financeiro, enviando balancete da receita e 

despesa da Câmara Municipal; Convite do município de Monte Alto para prestigiar o seu aniversário de 133 

anos;  Telegrama do Ministério da Saúde nº ref. 002566, informação de liberação de recurso; Telegrama do 

Ministério da Saúde nº ref. 003374, informação de liberação de recurso; Ofício Especial do Serviço de Obras 

Sociais de Ibitinga – SOS Educandário “Joanna de Angelis, agradecendo a concessão de transporte escolar; 

Ofício do SAAE, enviando resposta a Indicação nº 121/2014, sobre limpeza do Córrego Saltinho, de autoria do 

Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira; Ofício nº 29/2014, da Santa Casa de Ibitinga, enviando 

resposta ao requerimento nº 119/2014, sobre os leitos da Santa Casa, de autoria do Vereador Leopoldo Gabriel 

Benetácio de Oliveira. Passou-se para DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA MATÉRIA LIDA: 

REQUERIMENTO Nº 139/2014, justificando ausência na Sessão Legislativa Ordinária de 13 de maio de 2014. 

O requerimento foi aprovado por unanimidade dos votos dos presentes: Nº 134/2014, requerendo informação 

sobre o prédio situado à Rua Tiradentes, 353. O Vereador Mira, autor da propositura, disse que o intuito deste 

pedido é receber informação sobre a diretoria do Clube Recreativo Ibitinguense, se esta existe ainda. O 

requerimento foi aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Nº 135/2014 - requerendo informação ao 

Executivo se existe a possibilidade de realização de melhorias na Praça Júlio F. da silva, Jardim América, 

como: limpeza, jardinagem, construção de guia de passeio, poda das árvores e instalação de bancos. O 

requerimento foi aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Nº 136/2014 – questionando sobre a 

possibilidade de implantação de campo de bocha na Praça do Jardim América, defronte ao Supermercado 

Salina. O requerimento foi aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Nº 137/2014 – requerendo 

informação ao senhor prefeito municipal sobre a verba proveniente do DADE. O Vereador Leopoldo, autor da 

propositura, usou da palavra para expor a situação das pessoas que estão esperando melhorias em seus bairros, 

através desse recurso, sendo este prometido pelo Governador em visita ao município no início do ano passado e 

que até agora a verba não chegou e que esta é necessária porque se faz urgente os serviços de recape na cidade. 

O requerimento foi aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Nº 138/2014 – questionando sobre a 

destinação da área existente na Rua Serafim Zapata no Bairro Paulo de Biazi. O Vereador Windson, autor do 

pedido, falou sobre a área é que a mesma é bastante grande e que seria interessante a construção de algum tipo 

de benfeitoria para os moradores do Bairro Paulo de Biazi. O Vereador Osias aparteou para perguntar ao 

Vereador Windson se a área em questão é da Associação dos moradores do Bairro Paulo de Biazi. O Vereador 

Windson disse que é uma área dividida por um alambrado, onde uma das partes está tomada pelo mato e que 

pelo o que notou o outro lado está bem cuidado, podendo ser este da Associação. O requerimento foi aprovado 

por unanimidade dos votos dos presentes. MOÇÕES: Nº 42/2014, de Congratulação e Louvor pela passagem 

do Dia das Mães, transcorrido no dia 11 de Maio do corrente. A Moção foi aprovada por unanimidade dos 

votos dos presentes. Nº 43/2014, de Congratulação e Louvor aos alunos do curso de Turismo da FAIBI pelo 

relevante serviço prestado ao município, através de projeto desenvolvido, realizando Roteiro Pedagógico 

Cultural junto aos alunos das quintas séries do ensino municipal. O Vereador Osias, autor da mesma, falou da 

importância do trabalho dos alunos do Curso de Turismo da FAIBI e explicou sobre o projeto, o qual merece 

ser cumprimentado. A Moção foi aprovada por unanimidade dos votos dos presentes. Nº 44/2014, de Aplauso à 

Secretaria Municipal de Cultura pelo circuito SESC de artes que trouxe para Ibitinga, no último dia 09 de maio 

do corrente, várias atividades artísticas de rua, encantando todo o público presente. O Vereador Guilherme, 

autor do pedido, cumprimentou o trabalho da Secretária Municipal pelas realizações desta pasta. A Moção foi 

aprovada por unanimidade dos votos dos presentes. OFÍCIOS: Nº 26/2014, congratulando o Sindicato dos 

Servidores Públicos Municipais de Ibitinga pela realização da confraternização em 1º de maio do corrente, em 

comemoração ao “Dia do Trabalho”. O Ofício foi aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Neste 

momento passou-se para a TRIBUNA LIVRE DOS VEREADORES. Usou da palavra o VEREADOR 

LEOPOLDO: expressando pesares à família do Vereador Jean, em virtude do falecimento do pai do Vereador; 

falando sobre ao PRE 02/2014, alterando vários assuntos constantes no Regimento Interno da Câmara 

Municipal de Ibitinga, conforme levantando na Legislatura passada, e do PEL Nº 01/2014, alterando as 

atribuições do Senhor Prefeito na Lei Orgânica Municipal, ao que se refere estado de emergência e calamidade 

pública, onde discorreu sobre o assunto. Leu edital, publicado no Jornal Folha de Ibitinga, de convocação do 

SINDISERV aos funcionários do SAAE para participarem de Assembleia dia 16/05/2014, para discutir 

reivindicações de aumento salarial, troca da cesta básica por ticket alimentação, plano de carreira e definição de 

prazo para manifestação do serviço do SAAE, sob pena de paralisação, onde o Vereador disse ser importante 

um acordo e sugeriu reunião com o Executivo, ficando a disposição. O Vereador Valdecir aparteou, dizendo 

que é obrigação da Casa atender os pedidos desses e que o Senhor Prefeito atenda essa parte da população. O 



Vereador Osias aparteou para propor reunião com os funcionários presentes no Plenário, no intervalo da 

Sessão. VEREADOR OSIAS: o Vereador Gumercindo aparteou sugerindo que saísse nessa noite um acordo 

dos Vereadores com representantes de cada setor e que seja agendada uma reunião com o Prefeito Municipal 

para lutar em conjunto pelas reivindicações e que a Casa podia elaborar documento pertinente. O Vereador 

Leopoldo aparteou sugerindo que no dia posterior fosse telefonado para o Prefeito para solicitar reunião. O 

Vereador Osias também sugeriu que fosse incluído na pauta da reunião o abaixo-assinado dos 42 funcionários 

do almoxarifado, os quais se expressam insatisfeitos com atitudes de funcionário em cargo de Comissão; falou 

das reivindicações do reajuste de salário e demonstrou preocupação com o pagamento dos abonos, futuramente, 

pela Prefeitura, pois o valor passa de 40 milhões, conforme constantes no processo na Vara do Trabalho, 

referente aos atrasos, fora o percentual que tem que ser incorporado nas referências, sendo agora o momento de 

fazer grande discussão e o município podia tentar fazer a reestruturação ou plano de carreira, discutindo os 

valores da ação; Falando do requerimento de autoria do Vereador Windson, apresentado na Sessão anterior, 

sobre ISSQN, sendo procurado com reclamações do valor pago com este, de pessoas que muitos anos atrás 

fizeram cadastro para contribuição ou comprovar renda, recolhimento, e não deram baixas, constando como 

ativo e devendo o período, sendo importante um posicionamento da Câmara, junto com o Executivo, pois trata-

se de dívida gerada por atividade não prestada; Falando que irá apresentar requerimento sobre terraplanagem, 

pois no local que será construída a UPA está sendo realizado e que parece estar sendo feito de forma errada, 

mostrando-se preocupado com os problemas que isso pode acarretar e citou a obra do Teatro Municipal; 

Falando da área da Educação onde apresentou requerimento referente a substituição de professores, quando da 

falta deste, mas que o problema  abordado não ocorreu; Falando da entrega recente das apostilas do Nami, as 

quais eram para serem entregues no início do ano e questionou o edital e contrato de entrega do material que 

comprometeu o ensino e o uso das mesmas e questionou a responsabilidade do ocorrido. VEREADOR 

VALDECIR: falando do abaixo-assinado dos funcionários do almoxarifado e do não reconhecimento do 

administrador público com relação a má remuneração dos funcionários, os quais ainda são perseguidos e 

maltratados; Falando que a Casa precisa se posicionar e reivindicar os pedidos dos funcionários públicos e que 

se o SAAE paralisar, quem sofre é a população, mas apoia as manifestações porque é necessário melhorias 

salariais. O Vereador Leopoldo aparteou sugerindo comissão para averiguar os problemas que vêm ocorrendo 

no almoxarifado, com a estrutura física. O Vereador Valdecir disse que se houver alguma avaliação no 

almoxarifado o mesmo será interditado. VEREADOR WINDSON: iniciou concordando com as falas que o 

antecederam e que é a favor de comissão para ir até ao Prefeito Municipal, junto com membros do Sindicato, e 

que podem contar com a sua presença, como Vereador e cidadão, para sentar, conversar e resolver. Disse que os 

funcionários têm razão no que falam, mas que dá forma ali exposta não ajudará ninguém e que os Vereadores 

não possuem força para fazer o projeto, mas sim para discutir com o Senhor Prefeito, porque é de abrangência 

dele; Falou das proposituras apresentadas sobre área do Bairro Paulo de Biasi que precisa de cuidados e a falta 

de sinalização da Rua Benjamim Constant, e do requerimento da Sessão passada, sobre as execuções fiscais – 

ISS, precisando de projeto do Executivo para solucionar este problema, sendo uma das soluções a alteração do 

Código Tributário e a notificação aos pendentes, como também deveria ser feito com o IPTU. Neste momento o 

Presidente da Sessão passou a presidência ao Vice- Presidente para uso da Tribuna. VEREADOR DR. 

MARCEL: dirigindo-se aos funcionários públicos municipais presentes dizendo que é justo o movimento e 

citou o protocolo de plano de carreira do SAAE, abaixo-assinado para a troca da cesta básica por ticket, os 

quais foram encaminhados ao Prefeito que disse estar realizando estudo econômico, e que há um ano e meio 

vem pedindo a reestruturação dos funcionários; citou promessas de aumento real às referências, a situação do 

processo do abono, da representatividade do Sindicato, mas que os funcionários também têm voz ativa e 

argumentos para participar de uma Comissão, reivindicando seus anseios, e que gostaria que todos 

participassem. Citou ainda o corte das horas extras, em virtude de relatório do Tribunal de Contas. Falou que 

toda conquista vem do clamor popular e que vê a necessidade de corrigir o salário dos funcionários, porque 

estes têm que ser valorizados, e que a Mesa da Casa tem poder sobre os funcionários da Câmara. Sugeriu 

marcar reunião com o Chefe do Executivo, com equipes de cada setor público, perfazendo uma forma 

burocrática. Esclareceu que o Vereador pode apoiar, mas que o Poder de decisão é do Prefeito e que não vê 

motivo de briga, porque é algo de comum acordo. Por final citou algumas dívidas do município e pediu o 

contato de alguns funcionários presentes para levantar as reivindicações e marcar audiência com o Prefeito 

Municipal. Com o retorno da Presidência ao Vereador Dr. Marcel foi feito o intervalo regimental. Retomando a 

Sessão foi feita a chamada regimental, passando para a ORDEM DO DIA: Constou de Requerimento de 

Vereadores, requerendo urgência especial e inclusão na Ordem do Dia do PLO nº 69/14, de autoria do Senhor 



Prefeito Municipal, que autoriza o Executivo a abrir crédito especial, aprovado pela Lei nº 3.829, de 18 de 

dezembro de 2013, para o exercício de 2014. O Requerimento foi aprovado por unanimidade dos votos dos 

presentes. Foi nomeado como relator especial do projeto o Vereador Windson; PLO nº 70/14, de autoria do 

Senhor Prefeito Municipal, que autoriza o Executivo a abrir crédito suplementar, aprovado pela Lei Municipal 

nº 3.829, de 18 de dezembro de 2013, para o exercício de 2014. O Requerimento foi aprovado por unanimidade 

dos votos dos presentes. Foi nomeado como relator especial do projeto o Vereador Mira; PLO nº 71/14, de 

autoria do Senhor Prefeito Municipal, que autoriza o Executivo a abrir crédito especial, aprovado pela Lei 

Municipal nº 3.829, de 18 de dezembro de 2013, para o exercício de 2014. O Requerimento foi aprovado por 

unanimidade dos votos dos presentes. Foi nomeado como relator especial do projeto o Vereador Osias; PLO nº 

74/14, de autoria do Senhor Prefeito Municipal, que altera a redação da Lei Municipal nº 3.812, de 11/12/2013, 

Lei Municipal nº 3.813 de 11/12/2013, Lei Municipal nº 3.804 de 11/12/2013, Lei Municipal nº 3.806 de 

11/12/2013 e Lei Municipal nº 3.811 de 11/12/2013, para introduzir outra fonte de recurso e campo de 

aplicação financeira. O Requerimento foi aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Foi nomeado 

como relator especial do projeto o Vereador Igor. A Sessão foi suspensa para emissão dos pareceres. 

Apresentados os Pareceres pelos Relatores a Sessão foi reiniciada. Constou dos seguintes projetos para a 

votação: PLO nº 69/14, que autoriza o Executivo a abrir crédito especial, aprovado pela Lei nº 3.829, de 18 de 

dezembro de 2013, para o exercício de 2014. O Vereador Windson relator do projeto apresentou emenda no 

parecer. O Vereador Mira lembrou sobre a contrapartida do município no valor de R$ 67.000,00. A Emenda foi 

aprovada por unanimidade dos votos. O Projeto e Emenda foram aprovados por unanimidade dos votos dos 

presentes, havendo redação final do projeto. PLO nº 70/14, que autoriza o Executivo a abrir crédito 

suplementar, aprovado pela Lei Municipal nº 3.829, de 18 de dezembro de 2013, para o exercício de 2014. O 

Projeto foi aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. PLO nº 71/14, que autoriza o Executivo a abrir 

crédito especial, aprovado pela Lei Municipal nº 3.829, de 18 de dezembro de 2013, para o exercício de 2014. 

O Vereador Osias, relator do projeto, esclareceu que os projetos votados para abertura de crédito especial são 

valores que não constam no orçamento vigente por serem verbas vindas do Governo. O Projeto foi aprovado 

por unanimidade dos votos dos presentes. PLO nº 74/14, que altera a redação da Lei Municipal nº 3.812, de 

11/12/2013, Lei Municipal nº 3.813 de 11/12/2013, Lei Municipal nº 3.804 de 11/12/2013, Lei Municipal nº 

3.806 de 11/12/2013 e Lei Municipal nº 3.811 de 11/12/2013, para introduzir outra fonte de recurso e campo de 

aplicação financeira. O Projeto foi aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. A Sessão foi suspensa 

para elaboração da Redação Final pela Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação. Apresentada a 

Redação Final a Sessão foi reiniciada. A Redação Final do PLO nº 69/14 foi votada e aprovada por 

unanimidade dos votos dos presentes. Não havendo nenhum inscrito para EXPLICAÇÃO PESSOAL e em 

nada mais havendo a tratar o Presidente transmitiu o convite da Secretaria Municipal de Cultura para prestigiar 

atração musical “Batuque”, dia 17/05/2014, às 20h, no anfiteatro da Escola Victor Maida, e convite do 

município de Monte Alto para prestigiar o seu aniversário de 133 anos. Em virtude do falecimento do Senhor 

Orevalde Ferreira da Silva, pai do Vereador Jean Ferreira da Silva, fez-se um minuto de silêncio em respeito à 

Família enlutada. Agradeceu a presença de todos, convocando os Edis para a próxima Sessão Legislativa 

Ordinária que acontecerá em 20 (vinte) de Maio de 2014 (dois mil e quatorze), às 20h (vinte). Esta Ata foi 

lavrada por mim, Guilherme de Souza Martins, Segundo Secretário que assino junto com os demais membros 

da Mesa, ficando arquivado: os CDs, papéis e documentos para que surtam os efeitos regimentais com o inteiro 

teor da Sessão. Sala das Sessões, 13 (treze) de maio de 2014 (dois mil e quatorze). /////////////////////////////////// 
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